
EXTRAIT  DU  REGISTRE AUX  DELIBERATIONS  DU  CONSEIL  
COMMUNAL  

SEANCE DU 17  OCTOBRE  2022  

Présent(e)s :  
Claude EERDEKENS,  Bourgmestre  
Vincent  SAMPAOLI,  Benjamin  COSTANTINI,  Guy  HAVELANGE, Françoise  
LEONARD, Elisabeth  MALISOUX, Echevins 
Sandrine CRUSPIN,  Christian  BADOT, Marie-Christine MAUGUIT,  Etienne  
SERMON,  Rose  SIMON-CASTELLAN,  Philippe  MATTART,  Philippe  RASQUIN,  
Christian  MATTART,  Françoise TARPATAKI,  Florence  HALLEUX, Martinc 
DIEUDONNE OLIVIER,  Cassandra  LUONGO, Jawad TAFRATA, Kévin  GOOSSENS, 
Caroline  LOMBA,  Christine  BODART,  Marie-Luce  SERESSIA, Natacha François, 
Gwendoline WILLIQUET,  Damien  LOUIS, Hugues DOUMONT,  Nathalie  ELSEN,  
Eddy  SARTORI, Conseillers communaux  
Ronald  GOSSIAUX,  Directeur  général 

VILLE D'ANDENNE 

Présidence pour ce  point  :  Philippe  RASQUIN  

14.2.  OBJET: Interpellation  de Madame Caroline  LOMBA Conseillère communale 
: "Pour une  non-diffusion  des  matchs  de is Coupe du monde au 
QATAR  sur écran géant à ANDENNE"  

Le  Conseil communal prend connaissance d'une interpellation  de Madame Caroline  
LOMBA, Conseillère communale, établie comme suit : 

"Cette année,  la Coupe du monde aura  lieu  en  plein hiver... Lors  des  éditions 
précédentes, que ce soit  la Coupe  d'Europe ou  la Coupe du monde,  un écran géant était 
placé Place  des  Tilleuls afin que les  supporters des  Diables  Rouges  puissent suivre les 
matchs,  or  ces événements  se  déroulaient  en  été. 

Cet hiver, si une telle installation est mise  en  place, à l'ARENA  par  exemple ou dans un 
autre endroit (Centre culturel), il  sera  nécessaire  de  chauffer  la  salle pour accueillir les  
supporters  dans  de  bonnes conditions, organiser un tel événement  en  intérieur coûtera 
cher, entre  25.000 et 50.000  euros.  Or,  nous allons tous devoir faire  des  efforts  au point 
de  vue énergétique cet hiver  au  vu  de la  situation actuelle. 

Une telle installation, si elle devait  se  faire, nous paraît donc démesurée  et  irresponsable.  
En  effet,  la  Ville d'ANDENNE doit faire certaines économies, cela  a  été assez dit lors  des  
Conseils communaux  de  juillet  et  d'août  suite  à notre « entrée » dans  le plan  Oxygène.  

Par  ce geste,  la  Ville pourrait aussi condamner les conditions  de  travail déplorables 
constatées tout  au long de la  construction  des  stades qataris ainsi que  le non-respect des  
droits fondamentaux,  des  droits  des  femmes  et  ceux  des  LGBTQIA+. 

Dénoncer aussi  le fait  que les matchs vont  se  jouer dans  des  stades climatisés alors que 
nous traversons une crise écologique  et  que l'environnement est une question  des plus  
importantes à défendre  en  ce  moment,  nous ne pouvons cautionner cela, c'est une 
ineptie que d'avoir choisi ce pays qui bafoue les Droits humains pour une compétition 
pareille qui profitera aux  plus riches. 

De  nombreux  anciens  sportifs  de  haut  niveau,  eux-mêmes, dénoncent  et  appellent  au  
boycott  et de plus en plus de communes  annulent progressivement  les  écrans géants : 
BRAINE-LE-COMTE,  SOIGNIES, LE  ROEULX,  LA  LOUVIERE, OTTIGNIES-LOUVAIN-LA-
NEUVE, WAVRE,  SILLY,  TUBIZE,  WATERLOO  et NAMUR  !  

Ce serait donc un geste  fort  que  de  dire que nous, à ANDENNE, nous ne cautionnons  pas  
cela. 



Toutefois, cela ne doit  pas  entacher l'esprit sportif  de  façon générale,  le  soutien  des  
Andennais aux équipes engagées dans  la  compétition  et  à  nos  Diables  Rouges en  
particulier !  Les  Andennais pourront toujours  se  rendre, s'ils  le  souhaitent, dans l'Horeca  
de  notre Ville qui diffusera  sans  doute  des  matchs,  et  ça n'en  sera  que bénéfices pour eux 
après cette crise Covid ainsi que dans  le  contexte économique actuel."  

En  réponse à cette interpellation,  Monsieur Vincent  SAMPAOLI, Echevin, s'exprime comme 
suit : 

"Je tiens à vous signaler que  la  Régie  des  Sports  a  informé  Monsieur le  Bourgmestre  et le  
Collège communal  de  notre volonté  de  ne  pas  organiser  de  manifestations  en  plein  air  à 
l'occasion  de la Coupe du Monde. 

De  ce  fait,  il n'y  aura  donc  pas  d'écran géant disponible  et  nous n'entrerons  pas du  tout 
dans cette voie-là. 

Bien évidemment, nous partageons votre  point de  vue, tout comme  99% de  l'assemblée 
ici présente, considérant que l'organisation  de  cette manifestation  au Qatar  est une 
ineptie. 

Nous sommes évidemment attentifs à cette situation où les matchs  se  joueront dans  des  
stades climatisés  et  l'on  se  rend compte également que  des  personnes ont travaillé dans  
des  conditions particulièrement pénibles pour construire ceux-ci. 

Donc, je  le  répète, il n'y  aura pas  d'écran géant. 

Cependant, à notre niveau, il est évident que nous ne fermerons  pas  l'Andenne  Arena. Si  
vous y  passer  régulièrement, il y  a  deux télés, dont une à l'étage, où l'on  diffuse du sport  
tous les jours. 

Il est évident que l'on ne va  pas se  priver  de  regarder les matchs  des  Diables  Rouges  ou 
d'autres matchs tout simplement parce que l'on veut protester contre  la Coupe du Monde 
au Qatar. 

Par  ailleurs, je vous signale que l'on est  pas au bout de nos  peines car, dans  la  folie  de  
certains  de nos  dirigeants, ceux-ci ont donné l'autorisation d'organiser  des  sports d'hiver 
asiatiques  en  Arabie Saoudite ! 

Je vous informe également, si vous ne l'avez  pas  lu ce matin, que  le Qatar  organisera 
aussi  en 2023 la Coupe  asiatique  de  Football dans les mêmes stades. 

Bref,  pas de promotion du  Mondial  de  football  et pas  d'écran géant mais bien un accès 
pour les personnes qui souhaitent regarder les matchs, comme dans PHORECA. "  

Madame Caroline  LOMBA, Conseillère communale, répond comme suit : 

"C'est très bien,  en  gros, vous parlez  de  l'étage. Cependant, l'Arène  des Sens  n'est  pas  
toujours ouverte. "  

Monsieur Vincent  SAMPAOLI, réagit comme suit :  

"A  l'étage, il y  a  aussi un écran  TV et  nous allons l'utiliser aussi. Il n'y  a pas de  raisons 
que l'on travaille différemment. " 

Je rappelle quand même qu'à l'étage, il s'agit d'une entreprise  de  formation  par le  travail 
possédant un registre  de  PHORECA. 

Je ne vois  pas  pourquoi l'on devrait les priver  de  recettes éventuelles. Il n'y  a  aucune 
raison d'agir différemment vis-à-vis d'eux. " 



Madame Caroline  LOMBA ajoute comme suit : 

"Tant que les plages horaires ne sont  pas  élargies  par rapport  aux ouvertures d'horaire 
normal. 

Cet endroit est lieu  de  restauration  et pas  un  café  comme  la  cafétéria."  

Monsieur Vincent  SAMPAOLI rajoute comme suit : 

"Comme déjà  fait  auparavant, l'on peut regarder un  match  à l'étage  sans  devoir 
perturber grandement les horaires, à savoir que notre personnel travaille  le  dimanche  et 
en  soirée. "  

Madame Caroline  LOMBA rajoute comme suit : 

"L'objectif  de  mon interpellation était aussi  de  ne  pas  créer d'événement...  Si  ces matchs 
sont diffusés sur les écrans  de  télévision à  la  cafétéria, il y  aura du passage.  Cela ne 
posera  pas de  problème....  Les  gens seront présents comme dans les  cafés  dans  le  
centre-ville ou ailleurs.  

Par  contre, si l'étage est transformé  en  une salle pour y accueillir  plus de monde  que 
d'habitude, où  des  gens seront debouts  et  n'iront  pas  manger nécessairement alors que 
c'est considéré comme un  restaurant...  Cela posera notamment un souci sur  le plan  
événementiel. C'est  la  raison pour laquelle il ne faudrait  pas  élargir cet endroit  en  termes  
de  capacité  et  d'horaire afin que cela ne devienne  pas  un événement dédié uniquement à  
la Coupe du Monde." 

Monsieur Vincent  SAMPAOLI répond comme suit : 

"Je ne partage  pas  votre avis.  A  partir  du moment  où les cafétérias sont munies d'écrans, 
à l'étage ou  en  bas, il est normal que l'on puisse les rendre accessibles. 

Il y  a  notamment  des  personnes qui ne souhaitent  pas  rentrer dans les bistros avec  des  
enfants pour  des  raisons qui leur appartiennent. 

On  a  toujours eu cette politique  de  faire profiter les gens lors d'une  coupe du monde de  
football à travers un événement familial, comme auparavant, sur  la  place  des  Tilleuls, où 
les familles pouvaient s'y retrouver  en  toute sécurité. 

C'est tout  de  même  plus  agréable  et  rassurant  de se  retrouver à l'Andenne  Arena  avec  
des  enfants que dans certains bistros. 

Bref, on ne va  pas  priver les parents  de  regarder un  match de  football parce que l'on  a 
des  états d'âmes.  

Par rapport  à cette situation,  le  débat peut être clos. "  

Par le  Conseil,  

Le  Directeur général,  Le  Président, 

(s)  Ronald  GOSSIAUX  
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(s) Philippe  RASQUIN 

Pou  e  t\

n*_ e  Directeur général, '  

•~  e, 

Le  Bourgmestre,  
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Ronald  GOSSIAUX Claude EERDEKENS 
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